PRESENTACION

Entregamos el primer número de la Revista Historia y Espacio del año 1980, con la satisfacción de que una revista de modestas características y con poca promoción, haya tenido gran aceptación no solo en la región sino también fuera de ella y aún en el extranjero. Además, algo que nos parece importante, que haya sido aceptada fuera de los ámbitos universitarios.

En este número publicamos dos estudios que corresponden a investigaciones hechas para optar al grado de Licenciado en Historia. Nos ha parecido importante incluirlas pues constituyen importantes esfuerzos en los campos de investigación, de estudiantes egresados de nuestro Departamento de Historia. Las hemos publicado casi en su totalidad, solamente nos hemos permitido dejar aspectos marginales que no afectan lo sustancial del estudio; la razón es principalmente falta de espacio. La primera es un detallado trabajo sobre la evolución de la propiedad rural, desde el punto de vista de la forma de tenencia para el siglo XVIII en Buga; más aún el autor hace una reseña del mismo tema en el siglo precedente. La segunda es una tesis sobre el papel de la hacienda como unidad productiva en el conjunto de la actividad económica regional y la actividad del sector de hacendados en los conflictos sociales del siglo XIX; este estudio cubre el área de El Cerrito; importante área desde el punto de vista de la constitución y evolución de la hacienda en el Valle.

Finalmente, en la sección de artículos incluimos una colaboración sobre el carácter del campesinado y los conflictos campesinos en Latinoamérica en el Siglo XIX.

En esta oportunidad quisiéramos puntualizar que, no es deseo nuestro el que la revista se constituya en monotemática, sino que por el contrario, dé cabida a múltiples aspectos de la investigación social, económica, geográfica en su dimensión histórica. Sí nos parece adecuado dedicar una parte importante de la revista a artículos de investigación que planteen una problemática común; creemos que es conveniente en cuanto pueden complementar un tema, presentar puntos de vista diferentes que propicien un sano debate y finalmente, presentar problemas y posibles vacíos en el tema tratado.

En la parte documental insertamos el trabajo de archivos notariales que ha sido información básica para el estudio de haciendas en Buga.

Finalmente, incluimos una sección de Reseñas, simposios y proyectos que tienen el propósito de informar sobre estos eventos.